
 
 

 

Protokoll des Studierendenrats  

Sitzung Nr. 8, am 26.04.23 von 16:00 bis 18:06 Uhr 
 
 

12 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist beschlussfähig. 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs 

Der TOP QSM Nachtrag wird vorgezogen. 

Ein neues Mitglied stellt sich vor. 

Der TOP Auslandsamt wird ebenfalls nach vorne gezogen da dafür ein Gast da sind. 

TOP Protokoll 

Wer ist dafür das Protokoll Nr. 7 so anzunehmen? 

Dafür: 7 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 5 

Das Protokoll ist angenommen. 

TOP QSM Nachtrag 

Ein Stura-Mitglied, dass im QSM-Gremium sitzt, berichtet von 2 QSM-Anträgen, die 
leider nicht rechtzeitig behandelt wurden. Da die Anträge aber dieses 
Sommersemester betreffen, müssen sie jetzt vom Stura besprochen werden. 

Die zwei Anträge werden diskutiert. 

Wer ist dafür die zwei Anträge (Geo-Service Point für 4.429,44 € & Tutorium 
Einführungsphase Geographiedidaktik 2.768,40 €) so anzunehmen? 

Einstimmig angenommen. 

TOP Akademisches Auslandsamt (AAA) 

Ein Gast berichtet von ihren Erfahrungen im Ausland und mit dem Auslandsamt. Der 
Gast hat mit mehreren Studierenden geredet, die auch im Ausland waren und hat die 
Aspekte, die der Studierenden negativ aufgefallen sind, gesammelt. Diese sind u.A.: 

-Unübersichtliche Verfahren 

-Umgang des Personals des AAA mit Studierenden 

- Mangelnde Digitalisierung 

-Ausbaufähige Kommunikation zwischen Studierenden und dem Personal des AAA 



-Langsame Verfahren 

-Fehlende Online-Tools 

Der Gast bringt mehrere konkrete Verbesserungsvorschläge ein, die im Gremium auf 
positive Resonanz stoßen. Es wird vorgeschlagen, dass die Sprecherin für Hochschule 
und Studium zusammen mit den Studierenden, die das vorgelegte Dokument erstellt 
haben, das Gespräch mit dem AAA sucht. Gleichzeitig wird die Option besprochen 
direkt zur Hochschulleitung zu gehen. Ein Mitglied, dass im Senatsausschuss 
Internationales sitzt, bietet ihre Hilfe an. Einige der Bemängelungen sind nicht vom 
AAA selbst zu verschulden, deswegen kommt die Frage auf, ob nur änderbare Kritik 
weitergegeben werden sollte. Ein Studierendenrat bringt ein, dass vielleicht erst die 
änderbaren Punkte vorgebracht werden sollten, aber gleichzeitig wird angemerkt, dass 
auch die anderen Punkte angebracht werden sollten, weil nur dann sich etwas ändern 
kann, wenn es immer wieder angemerkt wird. Der Beschluss wird gefasst, die Punkte 
in den Senatsausschuss Internationales zu tragen. Der Gast wird gebeten die 
wichtigen Punkte, die mit dem AAA besprochen werden sollten, herauszuarbeiten. Der 
Gast wird zusammen mit dem Mitglied aus dem Senatsausschuss Internationales 
weitere Schritte einleiten. 

Ein Gast verlässt die Sitzung. 

TOP Berichte 

- Exe 

Die Zoomlizenz der VS wurde verlängert. 

Die Ersti-Woche hat stattgefunden. Es gab wenig Tutoren, aber auch wenig 
Studierende, deswegen hat das gepasst. Das Kenn-die-Leut Dinner war zum ersten 
Mal in der Mensa, was bei den Fachschaften sehr gut ankam. Die Kneipentour war 
erstaunlich gut besucht, sowie die Veranstaltung am Freitag (Frühstück, Stadtrallye 
und Party). 

Die FSK hat stattgefunden. Beinahe alle Fachschaften waren da. Es wurde das 
Problem besprochen, dass durch die neue Sachunterricht-Regelungen viele 
Studierende keine Fachzugehörigkeit fühlen. Eine Sachunterricht-Fachschaft wäre 
cool, aber leider kann man keine Studierenden zur Fachschaftsarbeit zwingen. Es wird 
angeregt, dass die betroffenen Fachschaften zusammenarbeiten, was im Plenum 
positiv aufgefasst wird. Die FSK-Party findet am 06.05. statt. Die Hochschulwahlen 
sollen beworben werden. Es haben sich ein paar Leute gefunden, die das Sommerfest 
organisieren möchten. 

Der Sprecher für politische Bildung und ein Vorstand waren beim Zentrum für 
schulpraktische Studien (ZfS), um über das integrierte Semesterpraktikum (ISP) und 
die etwas unangenehmeren Erfahrungen von Studierenden im ISP zu reden. Das ZfS 
war der Kritik gegenüber sehr aufgeschlossen und hat sich viel Zeit genommen, um 
die Kritik der Studierenden ausführlich aufzunehmen. Es fand ein konstruktiver 
Austausch statt, der darin mündet, dass der Sprecher für politische Bildung den 
Fachbereichsleitungen und für das ISP-verantwortlichen Dozierenden die Kritik darlegt 
und Möglichkeiten für eine positive Veränderungen anregt.  

Ein Mitglied verlässt die Sitzung. Es sind 11 Mitglieder anwesend. 



Die Freiburger AstenKonferenz (FAK) findet am Freitag statt. 

Beim Jour fixe wurden die Realisierungsmöglichkeiten für Wasserspender 
angesprochen. Das Rektorat möchte ihre Begrüßungsvorstellung in der 
Beratungswoche überarbeiten und wünscht sich Feedback von der VS. 

- Nachbarschaft 

Es gibt einen Konflikt mit der Nachbarschaft gegenüber der Bahngleise. Diese sind der 
Meinung, dass die Veranstaltungen die im KuCa stattfinden zu laut sind und zu lange 
gehen. Ein Vertreter war im Rektorat und hat mit einer Klage gedroht. Die Exekutive 
hat einen Maßnahmenkatalog erarbeitet, welcher nochmals mit dem Rektorat 
besprochen wird. Eine Klage soll vermieden werden. Den Nachbarn wurde ein 
Gespräch angeboten, dieses wurde bisher nicht angenommen. 

TOP Anträge 

- Mathe Hütte/Beitrag von FS Mitgliedern bei Hütten-Eigenanteil 

Ein Mitglied spricht eine Nachfrage aus zu einem angenommenen Antrag. Ein Mitglied 
aus der Exekutive versucht die Situation darzustellen. Dem Mitglied wird geraten mit 
dem Sprecher für Finanzen in Kontakt zu treten. 

TOP Haushalt 

Der Vorstand bringt den Wunsch vor den Haushaltsplan nachträglich zu ändern. 

- Investition Küche 

Der Haushaltsbeauftragte ist der Meinung, dass die Küche gründlich gemacht werden 
soll. Deswegen soll unter dem Punkt Investitionen folgender Titel Investition Küche 
Pavillon 1 mit 15.000 €. 

Ein Mitglied verlässt die Sitzung. Es sind noch 10 Mitglieder anwesend. 

Es wird diskutiert. Es wird sich gewünscht, dass nachgefragt wird, ob die Küche in die 
neuen Räume mitgenommen werden könnte. 

Wer ist dafür, diesen Titel Investition Küche mit 15.000 € aufzunehmen? 

Dafür: 9 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 1 

Die Änderung ist angenommen. 

- Erhöhung Titel 64801 102 (Projektfinanzierung StuRa) 

Das Jahresbudget des Sturas ist aufgebraucht. Deswegen bringt der Vorstand den 
Vorschlag, diesen Titel um 4.000 € zu erhöhen. Es wird diskutiert ob der Titel 
stattdessen um 5.000 € erhöht werden soll. Dies wird angenommen. 

Wer ist dafür den Titel 64801 102 um 5.000 € zu erhöhen? 

Einstimmig angenommen. 



TOP Änderung Aufwandsentschädigungsordnung 

Das QSM-Gremium wünscht sich, dass deren Vergütung an die Anwesenheit 
gebunden ist. 

Ein Vorstand hat sich Überlegungen dazu gemacht. Ein Vorstand bringt an, dass die 
wichtigen Sitzungen (Vergabe-Sitzung allein & Vergabe-Sitzung mit beratenden 
Mitgliedern) vergütet werden, mit der Hälfte des Geldes, wenn es 2 Runden gibt jeweils 
mit dem Viertel des Geldes. 

Wer ist dafür die vorgelegte Änderung der Aufwandsentschädigungsordnung so 
anzunehmen? 

Einstimmig angenommen. 

TOP Werbung 

Ein Mitglied hat die Vorlesungen gesichtet und die rausgesucht, in denen es sich lohnt 
Werbung zu machen. Das Mitglied schickt diese Tabelle rum. Alle Mitglieder sollen 
nachsehen, wann man Zeit hat und sich eintragen. Die Mails an die Dozierenden sollen 
geschrieben werden von den Menschen, die da hingehen. Das Exekutivkomitee soll 
die Werbungspräsentation und eine Mailvorlage für Anfragen, ob man in 
Veranstaltungen kommen kann, erstellen. 

TOP Sonstiges 

- StuRa/Exe-Hütte 

Dem Exekutivkomitee muss offiziell der Auftrag gegeben werden, eine Hütte zu 
buchen. 

Wer ist dafür das Exekutivkomitee zu beauftragen eine Hütte für 24 Leute für maximal 
2.000 € zu finden und zu reservieren? 

Einstimmig angenommen. 

- Nächster Termin 

Der Vorsitz schickt eine Stundenplanumfrage rum. 

- Kursbeschreibungen LSF 

In Mathematik gab es Probleme mit Kursbeschreibungen auf LSF. Dieser Punkt soll 
ins nächste Jour fixe mitgenommen werden. Studienleistungen, Vorraussetzungen, 
Pflichtexkursionen usw. sollen da angesprochen werden. 

Die Sitzung wird um 18:06 beendet. 


